



Tannen, Lametta, Kugeln und Lichter,  
Bratapfelduft und frohe Gesichter,  
Freude am Schenken, das Herz wird weit:  
Wir wünschen allen eine fröhliche  
Weihnachtszeit!

Das neue Jahr ist nun auch nicht  
mehr weit, von daher weitere Wünsche  
für die kommende Zeit: Viel Glück,  
Gesundheit und noch Heiterkeit!

Ihre SPD Gau-Bischofsheim

**SPD**  
& Freunde

## Aus dem Gemeinderat

### Doppelhaushalt 2015 / 2016 verabschiedet

„Zufrieden und guter Dinge“, so der Kommentar von Ortsbürgermeister Patric Müller zum vorgelegten Doppelhaushalt für die beiden kommenden Jahre. Ausgeglichen, sogar mit jeweiligen Jahresüberschüssen, schließt dieser im Zahlenwerk ab.

### Baugebiet „Küchelberg II“ beschlossen

Angestoßen durch die Ansiedlung eines Einkaufsmarktes und den positiven Bescheid zu dessen Zielabweichungsverfahren, werden nun weitere Flächen Wohnbebauung sowie Gemeinflächen zur Errichtung eines neuen Kindergartens und eines gemeinsamen Bauhofes mit der Ortsgemeinde Harxheim ausgewiesen. Somit kann die bauliche Anbindung zum bereits bestehenden Wohngebiet „Küchelberg I“ umgesetzt werden.

### Urnenstelenwand für den Friedhof

Um eine weitere Form von „Urnengräber ohne Pflegeaufwand“ vorhalten zu können, ist der Gemeinderat dem Antrag der SPD-Fraktion gefolgt, für das Jahr 2016 den Betrag von 20.000 Euro hierfür einzustellen.

### Planungskosten für Kindergartenneubau

Parallel zu den Erschließungsmaßnahmen für das Gebiet „Küchelberg II“, kann im kommenden Jahr bereits mit der Planung eines neuen Kindergartens begonnen werden. Auch hierfür sind Gelder eingestellt, um die Errichtung in 2017 und 2018 zu ermöglichen.

### Bau der Mehrzweckhalle geht in die Schlussphase

Mit der derzeitigen Verlegung des Sportbodens in der Halle und der Gestaltung der Außenanlage geht der Bau der Mehrzweckhalle in die Schlussphase. Die Beschaffung einer neuen Bestuhlung mit Tischen konnte ebenfalls durch die finanzielle Beteiligung der Ortsvereine umgesetzt werden. Das künftige Nutzungskonzept wird aktuell überarbeitet, und auch die Stelle eines Hallenwartes kann künftig besetzt werden.

### Asyl- und Flüchtlingspolitik in der VG

In der jüngsten Sitzung des VG-Rates stellte der Integrationslotse der VG Rhein-Selz, Dr. Helmut Berneburg, ein Konzept für den Aufbau eines Stützpunktes in unserer VG vor, um die Betreuung von Migranten vor Ort künftig zu gewährleisten.



## 50 Jahre SPD Gau-Bischofsheim

Bekannte Genossen wie Ralph Spiegler, Michael Hartmann, Marcus Held, Marianne Grosse und Roland Schäfer mischten sich unter die rund 70 Gäste im Bürgerhaus. Neben ihnen begrüßte der Vorsitzende Patric Müller die Vertreter der Vereine sowie der politischen Gruppierungen aus Gau-Bischofsheim. Plakate und Pinwände, gespickt mit Fotos und Presseartikeln aus den letzten fünfzig Jahren, zierten den Saal, an denen nicht nur die eigenen Mitglieder interessiert davor standen.



In seiner Rede beschrieb Jens Guth, Generalsekretär der Landes-SPD, die bereits über einhundertfünfzigjährige Geschichte der Sozialdemokratie in Deutschland. Für Kurzeile sorgte der Vorsitzende der SGK Rheinland-Pfalz, Michael Reitzel, indem er Anekdoten aus der Vergangenheit parat hatte, zumal er über Jahrzehnte mit dem Ortsverein verbunden ist und bereits vor 25 Jahren als Festredner geladen war.



Politische „Farbtupfer“ setzten Verbandsbürgermeister Dr. Robert Scheurer (CDU) und auch der Vorsitzende des FDP-Ortsvereins, Wolfgang Drechsler, in ihren Gratulationsbeiträgen. Der Verbandsvorsitzende der SPD, Thomas Glück, wies auf die gute Arbeit des Ortsvereins hin, und dass dieser immer in seinen Jubiläumsjahren auch entsprechende Wahlerfolge verzeichnen konnte. Michael Josten, als Vertreter des Verkehrsvereins, sprach für die Gau-Bischofsheimer Vereine und zitierte in seiner Rede Willy Brandt, dass nun einmal „nichts von selbst komme, wenn Gutes bewirkt werden soll.“

Was einst mit geheimen Versammlungen in Gaststättennebenräumen begann, dass Mitgliedsbeiträge auf der Straße kassiert und Plakatwachen

gestellt werden mussten, hierüber konnte Patric Müller in seiner Rückschau aus einzelnen Protokollen zitieren. Auch dass die SPD in Gau-Bischofsheim heute die Mehrheit in Gemeinderat und Verwaltung stelle, sei in den fünfzig Jahren einzigartig: „Damals wie heute muss man ein gutes und zuverlässiges Team haben, die Mitbürgerinnen und Mitbürger ernst nehmen und auch auf die anderspolitisch Denkenden zugehen, um in einer Gemeinde bestehen zu können. Parteipoli-



tische Gesinnung reicht da nicht aus!“ Diesbezüglich lobte er die aktuelle Zusammenarbeit zwischen SPD, CDU und FDP im Gemeinderat. „Die Ergebnisse sprechen für sich, der Bürger weiß es zu schätzen.“ Besonderen Dank zollte er seinen Mitgliedern von „SPD & Freunde“ und dem Oppenheimer-Saxophon-Quartett, welches die musikalische Untermalung übernommen hatte.

Gehrt wurden für 50 Jahre Mitgliedschaft Franz-Josef Wilhelm, für 25 Jahre die ehemalige Vorsitzende Edith Knab und Patric Müller. 45 Jahre im Ortsverein tätig ist Inge Zinck, 20 Jahre Gabriele Henning.

**Wir sind *Bischoemer***



Die diesjährigen Jubilare des SPD-Ortsvereins, v. l. n. r.:  
Generalsekretär Jens Guth, Patric Müller, Edith Knab,  
Franz-Josef Wilhelm und Marcus Held, MdB